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ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ
О КОНТРАКТНОЙ СЛУЖБЕ 

от 445 до 500 тысяч рублей

от  350 тысяч рублей в месяц

единовременная выплата при
заключении контракта на год и более

денежное довольствие
контрактника в зоне СВО 
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Всех касается

ДМИТРИЙ  ДЕМЕШИН  ПОРУЧИЛ  УСКОРИТЬ 
РЕМОНТ  БУЛЬВАРОВ  В  ХАБАРОВСКЕ

Постфактум

Эдуард ПЕРЕПЕЧАЙ, ди-
ректор хабаровской гимна-
зии № 5:

– Обществознание пере-
станут изучать в 6-х, 7-х и 8-х 
классах, – объявило Министер-
ство просвещения. Приказ о уже 
вступил в силу. Очевидный плюс 
в этой ситуации – добавление 
за счёт сокращённых часов вре-
мени на изучение отечествен-
ной истории – довольно боль-
шой, глубокой и самобытной.

В феврале президент России 
Владимир Путин в обращении 
к участникам церемонии вру-
чения премии общества «Зна-
ние» сказал, что залог будуще-
го страны в том, чтобы молодые 
люди имели надежные жизнен-
ные ориентиры, чтобы молодежь 
считала своими наши традици-
онные ценности… И, безуслов-
но, знала историю своей стра-

ны, имена настоящих героев и 
созидателей. Именно знание 
истории даёт нам информацию 
о своих корнях, переломных мо-
ментах для страны, через кото-
рые проходили наши предки.

По словам президента, эти 
вещи «делают нас единым на-
родом».

Не секрет, что важнейшие 
исторические моменты педа-
гоги не всегда успевают доне-
сти до учеников, разобрать со-
бытия, которые повлияли на ход 
становления нашего государ-
ства. Поэтому увеличение часов 
занятий здесь радует, но лично 
я и коллеги, с которыми рабо-
таю, нашли бы для этого другую 
возможность, не за счёт обще-
ствознания.

На мой взгляд, можно было 
бы уменьшить количество часов 
на изучение всеобщей истории 
и за счёт этого сконцентриро-
ваться истории Отечества.

В школьной программе очень 
много времени уделяется изу-
чению Древнего мира, Средних 
веков, а также новой истории 
зарубежных стран. Не думаю, 
что в тех же зарубежных стра-
нах так много внимания уделя-
ется нашему государству. Вот 

и нам вполне достаточно было 
бы усвоить основные вехи их 
истории. Те, кто захочет более 
глубоко окунуться, могут пойти 
в профильные классы или изу-
чить самостоятельно.

В истории России есть до-
статочно много сложнейших пе-
риодов, которые требуют более 
глубокого изучения для понима-
ния их сути. Скажем, с 1900-го
по 1930-е годы. Ведь это рево-
люция, коллективизация, ин-
дустриализация, репрессии – 
такой пласт глубокий. Однако 
количество часов, которые от-
водятся на изучение этих со-
бытий, ничтожно мало, чтобы 
ученикам разобраться, понять 
суть событий.

Есть и обратная сторона ме-
дали. На уроках обществозна-
ния с шестого класса ученики 
на примерах изучают моменты, 
связанные с общественной жиз-
нью и самим обществом. Часто 
возникают дискуссии на при-
мерах из жизни, что вызывает 
у школьников интерес, желание 
высказаться и обосновать своё 
мнение. Учащиеся входят в курс 
общественных отношений. Та-
кие полезные уроки я бы оста-
вил. Тем более что программы 

и учебные материалы отрабо-
таны годами.

К тому же не менее 60 про-
центов выпускников только в 
нашей гимназии в качестве до-
полнительного предмета на ЕГЭ 
выбирают обществознание для 
поступления в различные учеб-
ные учреждения, в том числе в 
ведущие вузы России. Предмет 
очень востребованный, нужный! 
Сокращение часов на его изу-
чение в 9-х классах не считаю 
правильным решением.

Несмотря на то, что профиль-
ных классов по обществознанию 
в нашей гимназии нет, есть фа-
культативы по этому предмету 
для тех, кому требуется более 
глубокое его изучение. Между 
тем в некоторых школах Хаба-
ровска профильные классы по 
обществознанию предусмо-
трены, и едва ли новая иници-
атива вызовет там положитель-
ный отклик.

Подобным изменениям, на 
мой взгляд, должны предше-
ствовать широкие обсуждения 
на уровне Министерства обра-
зования, сообщества истори-
ков и, конечно, опросы учите-
лей, ведущих историков. Толь-
ко всего этого не было.

Обществознание: убрать
без обсуждений?

Сегодня в Хабаровске небольшой дождь. Ветер восточ-
ный, 7-12 м/с. Температура 20-22 градуса. Атмо сферное 
давление будет расти. Восход солнца в 4.58, заход в 20.58, 

продолжительность дня 16.00.
7 июня солнечная активность умеренная, магнитное поле Зем-

ли спокойное. 
На Амуре у города Хабаровска в течение двух суток существенного 

изменения уровня воды не ожидается.

Прогноз погоды  

После дождичка в четверг   

Сегодня

Вот и первая неделя лета на исходе, и погода налажива-
ется. Правда, пока без осадков не обойтись, но тем же лю-
бителям палисадников это на руку. На ближайшую празднич-
ную среду прогнозы неплохи, сбудутся ли – скоро узнаем... 
Какие ещё «предсказания» синоптиков для жителей Хабаров-
ского края с 10 по 16 июня, узнавала «Тихоокеанская звезда».

Следующая семидневка в Хабаровске пройдёт при плюс 
20-25. Ночью возможен спад температуры градусов на пять с 
+16. Большую часть недели будут дожди и грозы.

(Окончание на 4-й стр.).

Подписка-2024

Тайфун. Все смывает, ниче-
го не летает. Туристы со всего 
мира сидят в ресторане и тупо 
квасят. Один день, второй, тре-
тий. А гад, тайфун, почему-то 
не собирается никуда уходить.

И вот в один из пасмурных 
дней наши подозвали к своему 
столику всех местных из персо-
нала, заявив, что будут шама-
нить на тайфун. Налили и по-
велели кричать вместе с ними 
заклинание: «Тайфун, тайфун, 
иди на фиг». Выпили, покрича-
ли, выпили, покричали… К ним 
подключился весь зал рестора-
на. Энтузиасты ещё и грозили 
небу разными частями тела.

Это смешно, но над остро-

вом действительно открылось 
окно, и, таки да, они улетели. А 
у местных аборигенов с тех пор 
появилось мощное заклинание 
против непогоды: «Иди на фиг!»

Если у вас тоже есть свои 
заклинания, призывающие, на-
пример, приход общественно-
го транспорта на остановки Ха-
баровска, значит, вы наш чи-
татель. И тогда обратите вни-
мание на то, что подробнее об 
условиях подписки на «Тихо-
океанскую звезду» на второе 
полугодие 2024 года можете 
узнать на 4-й странице сегод-
няшнего номера.

Всегда ваша
«Тихоокеанская звезда».

Куда послать тайфун
Русских туристов как-то занесло на далёкий и всеми за-

бытый остров в Тихом океане. Единственный путь на мате-
рик – аэропорт. Единственное место, где есть приличный 
ресторан, – аэропорт. Единственная приличная гостиница на 
острове – в аэропорту. Погуляли, пора и улетать. А вот и нет.

Максимальные баллы по хи-
мии получили девять одиннад-
цатиклассников. Это выпускники 
Краевого центра образования, 
школ №№ 30 и 80, математи-
ческого лицея, лицея «Ступени» 
Хабаровска, Инженерной шко-
лы и школы № 3 Комсомольска-
на-Амуре. Экзамен по предме-
ту сдавали 519 человек. 

Экзамен по литературе в ре-
гионе сдавали 327 выпускни-
ков, максимальный балл полу-
чили три выпускника:  Краевого 
центра образования, гимназии 
№ 9 Комсомольска-на-Амуре и 
школы № 3 Амурска. 

ЕГЭ по географии в крае 
сдавали 110 человек. Лучший 
результат 95 баллов получи-
ли три выпускника школы № 
30 Хабаровска, гимназии № 9 
Комсомольска-на-Амуре и шко-
лы № 3 р.п. Ванино. 

– Впервые в регионе за-
фиксировано такое количе-
ство стобалльных результатов 
по химии. Такой максималь-
ный результат позволяет всем 
выпускникам претендовать на 
получение денежной премии 
имени Н.И. Гродекова, – гово-
рят в министерстве образова-
ния и науки края. 

Следующие итоги ЕГЭ станут 
известны 14 июня – это будут 
результаты по русскому языку. 

Напомним, что экзамен 
по русскому языку прошёл 28 
мая. Организацию его прове-
дения оценил врио губерна-
тора Дмитрий Демешин. Он 
посетил хабаровскую гимна-
зию № 3 имени М.Ф. Панько-
ва, в которой в этот день эк-
замен сдавали 196 одиннад-
цатиклассников.

Мария НАКОНЕЧНАЯ.

Первые стобалльники 
в Хабаровском крае
Первые 12 выпускников в Хабаровском крае получили 

максимальные 100 баллов единого государственного экза-
мена. Таковы итоги по литературе, химии и географии – по 
этим предметам ЕГЭ на выбор школьники сдавали 23 мая. 

Например, дорожники уже 
приступили к ремонту автодо-
роги «подъезд к селу Малыше-
во» общей протяженностью 9,5 
км. В этом году из-за раннего 
потепления  - раньше запла-
нированного срока.

- Объект ремонтируют ком-
плексно. Дорожники уже вы-
полнили работы по устройству 
нижнего слоя асфальтобетон-
ного покрытия, заканчивают 
укладку верхнего слоя покры-
тия. Помимо ремонта проез-
жей части будут выполнены 
работы по замене барьерно-
го ограждения, нанесению до-
рожной разметки, установке 
дорожных знаков и остановоч-
ных павильонов, – отметили в 
КГКУ «Хабаровскуправтодор».

Работы ведутся с опере-
жением графика, в настоя-
щее время выполнено 90 про-
центов от всего объема работ. 
Завершить их планируется до 
начала июля.

Ремонт этого участка име-
ет большое социальное значе-
ние. Дорога основная - соеди-
няет центр населенного пун-
кта с автодорогой федераль-
ного значения и обеспечива-
ет ежедневное бесперебойное 
транспортное сообщение.

В текущем году в рамках 
нацпроекта КГКУ «Хабаровску-
правтодор» выполнит ремонт 
еще на трёх участках автодо-
рог регионального значения: 
с 8 по 15 км дороги «подъезд к 

с. Покровка», с 26 по 30 км до-
роги «подъезд к рп. Мухен» и с 
6 по 9 км «г. Комсомольск-на-
Амуре - рп. Чегдомын».

Хабаровский край участвует 
в дорожном нацпроекте с 2019 
года. За это время отремон-
тировано свыше 700 км дорог, 
в том числе 74 моста общей 
протяженностью более 1600 
погонных метров. Как отметил 
президент России Владимир 
Путин, наличие качественных 
дорог для нашей страны имеет 
чрезвычайно важное и особое 
значение с учетом огромности 
нашей территории. Связан-
ность субъектов, муниципали-
тетов между собой необходи-
ма для экономики и социаль-
ного самочувствия граждан.

Напомним, накануне врио 
губернатора края Дмитрий 
Демешин провел внеплано-
вый объезд по Хабаровску и 
проинспектировал проблем-
ные участки автодорог: путе-
провод «Ул. Ленинградская – 
проспект 60-летия Октября – 
Восточное шоссе» и участок 
на пр. 60-летия Октября от 
ул. Машинистов до ул. Аэро-
дромной. 

По итогам проверки он по-
ручил профильному ведомству 
и администрации города со-
кратить сроки ремонта и за-
кончить проспект в 2026 году. 
Ранее реконструировать объ-
ект полностью планировалось 
к 2028 году.

На четырёх региональных
дорогах будет ремонт
В этом году в Хабаровском крае планируется отре-

монтировать 82 объекта улично-дорожной сети и дорог 
регионального значения протяженностью свыше 90 км. 
В том числе четыре участка автомобильных дорог реги-
онального значения протяженностью более 20 км отре-
монтирует КГКУ «Хабаровскуправтодор». Работы будут 
идти в рамках  национального проекта «Безопасные каче-
ственные дороги», инициированного президентом стра-
ны Владимиром Путиным.

Как уточнили в комитете по 
труду и занятости населения 
края, в этом году конкурс про-
водится по пяти номинациям: 
«Лучшая практика наставниче-
ства в организациях производ-
ственной/непроизводственной 
сферы», «Лучший наставник Ха-
баровского края в производ-
ственной/непроизводствен-
ной сфере», «Лучший настав-
ник Хабаровского края в сфе-
ре предпринимательской дея-
тельности».

Победителей конкурса опре-
делят в июле этого года. Лучшим 
наставникам будут вручены зна-
ки отличия правительства реги-
она «Почетный наставник Хаба-
ровского края».

Оставить заявку на участие 
можно по почте или лично по 
адресу: 680021, г. Хабаровск, 
пер. Станционный, д. 21. Полу-
чить консультацию по участию 
можно по телефону 8 (4212) 
56–74–16.

И. ВИЛИН.

Выбираем лучшего наставника
В Хабаровском крае стартовал ежегодный краевой 

конкурс «Лучшая практика наставничества. Лучший на-
ставник Хабаровского края». До 10 июля организации, 
где внедрена практика наставничества, могут подать за-
явку на участие.

Как сообщили в министер-
стве ЖКХ края, во дворе уста-
новят две детские площадки, 
спортивное оборудование. 
Предусмотрены автопарков-
ки. Кроме того, будут созда-
ны все необходимые условия 
для беспрепятственного пе-
ремещения маломобильных 
граждан: широкие проходы на 
площадки, понижения бордю-
ров и т.д.

– После демонтажа старо-
го оборудования на террито-
рии отремонтируют тротуары 
и дворовые проезды, устано-
вят ограждение и малые ар-
хитектурные формы. На эти 
цели будет направлено свы-
ше 14 млн рублей. Работы по 
благоустройству закончат до 
31 июля текущего года, – рас-
сказали в министерстве.

Всего Хабаровскому краю 
на 2024 год выделено 132,5 
млн рублей на благоустрой-
ство 19 дворовых террито-
рий. Обновленные дворы по-
явятся в городах Хабаровске, 
Комсомольске-на-Амуре, Вя-
земском, Амурске, Бикине, 
Николаевске-на-Амуре, Совет-
ской Гавани, а также поселках 
Ванино и Чегдомын.

Напомним, что в 2022 и 
2023 годах благоустройство 
дворовых территорий на сред-
ства президентской дальнево-
сточной единой субсидии ве-
лось по программе «1000 дво-
ров». В Хабаровском крае в 
2022-м привели в порядок 160 
территорий, в 2023 году – 83. 
На эти цели за два года реги-
ону было выделено более 1,6 
млрд рублей.

Субсидия от президента
для семи дворов
В Хабаровске в этом году приведут в порядок семь дво-

ровых территорий на средства президентской единой суб-
сидии. К примеру, по улице Запарина, д. 30, 32 решено сде-
лать мини-парк.

В ходе объезда Дмитрий Демешин дал мэру Хабаровска Сергею Кравчуку ряд поручений
по благоустройству центра города. Работы уже начались

Амурский бульвар с исто-
рических времён является 
одной из главных визитных 
карточек Хабаровска для ту-
ристов. Да и сами хабаровча-
не любят гулять по бульвару 
в тени деревьев, любоваться 
его цветниками. Тем печаль-
нее, что со временем общее 
состояние бульвара, в част-
ности, асфальтовое покрытие 
прогулочной зоны, бордюр-
ный камень, за десятилетия 
пришло в плачевное состоя-
ние, попросту всё разбито. 
На это указал глава региона 
Дмитрий Демешин мэру Ха-
баровска Сергею Кравчуку
во время объезда города.

– Я же тоже хабаровчанин, – 
говорит Дмитрий Демешин. – 
Поэтому предложил мэру прой-
ти по бульвару не как чиновни-
кам, а как рядовым гражданам, 
которые каждый день по этому 
маршруту ходят. Я вижу про-
блемы через призму восприя-
тия простых людей.

И любой чиновник, по мне-
нию главы края, работая для 
людей, должен исходить не из 
интересов освоения той или 
иной госпрограммы или бюд-
жетных денег, а из понимания, 
что получит человек от реали-
зации проекта.

– Мы работаем не для того, 
чтобы подрядные организации 
три года «осваивали бюджет», 
строя дорогу, – говорит Дми-
трий Демешин. – А для того, 
чтобы они максимально бы-
стро и качественно сделали 
дорожное полотно, люди как 
можно меньше времени стоя-
ли в пробках. Мамочки с коля-
сками не должны пробирать-
ся с осторожностью через эти 
лужи на Амурском бульваре. 
Ведь это даже не какая-то от-
далённая окраина Хабаровска. 
Это самый его центр!

Поскольку Амурский буль-
вар является достаточно капи-
талоёмким объектом и требует 
значительных финансовых вло-
жений на приведение его в иде-
альное состояние, было принято 
решение на первых этапах по-
дойти к вопросу благоустрой-
ства локально. То есть для на-
чала избавиться от наиболее 
проблемных участков.

Специалисты подрядной ор-
ганизации МУП «Южное» при-
ступили к работам на бульваре 
с 30 мая. Ямочный ремонт ас-
фальтового покрытия (с при-
менением технологии горяче-
го асфальта) начали со сторо-
ны Амура и постепенно двига-
ются в сторону железнодорож-
ного вокзала.

– В настоящее время мы 
дошли до перекрёстка с ули-
цей Дзержинского, – рассказал 
и. о. директора МУП «Южное» 
Артур Аверян. – Все работы 
проводятся с использовани-
ем ручной техники, поскольку 
тяжёлые машины могут испо-
ртить покрытие, которое при-
годно к эксплуатации. Рабо-
тать стараемся максимально 
оперативно, чтобы завершить 
объект как можно скорее.

– Я сам живу в Хабаровске 
и на выходных с дочкой катаюсь 

по Амурскому бульвару на ве-
лосипедах, поэтому заинтере-
сован, чтобы всё было выпол-
нено качественно, – говорит Ар-
тур Аверян.

Параллельно с дорожниками 
на бульваре трудятся и специ-
алисты Хабаровского муници-
пального предприятия «Горзе-
ленстрой». На клумбах уже вы-
сажены первые сорта цветоч-
ной рассады.

– Из года в год цветоч-
ные композиции не повторя-
ются, – рассказывает рабочий 
МУП «Горзеленстрой» Анаста-
сия Ким, не забывая при этом 
поливать пока ещё неокреп-
шую рассаду. – Обновляются 
как сами цветы, так и общее 
оформление клумбы. Сейчас 
мы высадили «Веронику», это 
многолетник, цветёт ближе к 
августу. Рядом – бегонию, уже 
сейчас цветущую. Ещё приба-

вятся петунии снизу и сверху 
общей композиции.

– Общая площадь клумб на 
Амурском бульваре, которую 
мы ежегодно засаживаем, со-
ставляет около трёх тысяч ква-
дратных метров, – рассказыва-
ет заместитель директора по 
производству МУП Хабаров-
ска «Горзеленстрой» Екатери-
на Бакулева. – На это уйдёт бо-
лее ста тысяч саженцев расте-
ний разных видов.

Стандартный набор: бар-
хатцы, сальвии, карликовые 
георгины, агиратум, петуния 
и другие сорта, зарекомен-
довавшие себя годами в по-
рой непростых климатических 
условиях региона. Как пока-
зали все прошлые годы, при-
живаемость этих растений на 
клумбах практически стопро-
центная.

(Окончание на 2-й стр.).

Как уточнили в краевом 
минздраве, новый для города 
вид высокотехнологичной ме-
дицинской помощи, оказыва-
емой в рамках ОМС, хирурги 
сосудистого центра городской 
больницы им. Шевчук освои-
ли в июне 2022 года.  До это-
го подобные операции про-
водили исключительно в Ха-
баровске. 

Транспортировка экстрен-
ных пациентов сопровождалась 
высокими рисками летально-
сти, промедление грозило по-
слеоперационными осложне-
ниями. Внедрение нового вида 

медицинской помощи позво-
лило решить эти проблемы.

- Оперируем в основном 
экстренных пациентов, кото-
рые поступают в сосудистый 
центр из Комсомольского, 
Солнечного, имени Полины 
Осипенко и Амурского райо-
нов. Обычно аппараты уста-
навливаем в день поступле-
ния. Через три месяца чело-
веку доступны любые активно-
сти и нагрузки, - говорит зав. 
отделением рентгенохирурги-
ческих методов диагностики 
и лечения Андрей Долгушев.

И. ВЛАДЫКИН.

Число операций 
увеличивается
В Комсомольске-на-Амуре увеличивается число опера-

ций по установке постоянного электрокардиостимулятора, 
который позволяет пациентам с острыми нарушениями кро-
вообращения жить полной жизнью. 


